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Las calificadoras están reconociendo los fundamentos económicos y la competitividad: 

Guillermo Ortiz 
 
 

Extracto de la entrevista con el doctor Guillermo Ortiz Martínez, presidente  
del consejo de administración de Grupo Financiero Banorte, en el programa  

“Enfoque Financiero”, conducido por Alicia Salgado en Núcleo Radio Mil. 
 
 
ALICIA SALGADO: Don Guillermo Ortiz Martínez, presidente del consejo de administración 
de Grupo Financiero Banorte, yo no quiero terminar esta entrevista sin preguntarle dos 
cosas importantes.  
 
GUILLERMO ORTIZ MARTINEZ: A ver Alicia. 
 
ALICIA SALGADO: ¿Cuál es la opinión que tiene respecto a, sobre todo porque en algún 
tiempo, hace probablemente 10 años, platicábamos de la importancia y alguna vez lo 
criticaron muy fuertemente siendo gobernador de Banco de México por haber puesto el 
dedo en la llaga en materia de los costos y la ineficiencia en el sector de 
telecomunicaciones y radiodifusión y hoy está una reforma importantísima en el mercado. 
 
Y la segunda, Standard and Poor's ya nos subió la calificación y el entorno económico 
parece muy favorable y a veces uno piensa si será sostenible.  Qué bueno contar con la 
visión de usted.  
 
GUILLERMO ORTIZ MARTINEZ: Bueno, respecto de la segunda pregunta Alicia, obviamente es 
una buena noticia, creo que las calificadoras están reconociendo no solamente los 
fundamentos económicos en México que como tú sabes, y lo hemos repetido en numerosas 
ocasiones, son muy sólidos, toda la parte macro, la relación de deuda-PIB, la cuentas 
externas, déficit fiscal, etcétera, etcétera, todo eso desde hace tiempo marcha por buen 
rumbo, sino que también hemos ganado competitividad en los últimos años, los costos 
unitarios de mano de obra han venido descendiendo continuamente desde  hace seis o siete 
años, y ahora estamos entrando en un proceso de reformas profundas.  
 
Hemos platicado durante muchos años de las reformas, la diferencia es que ahora se están 
haciendo y yo creo que esto ha modificado el entorno y la percepción, creo que ha sido muy 
positivo para México.  
 
Ahora lo importante, Alicia, es la instrumentación, porque aquí están las reformas, aquí 
está en planteamiento, ahora hay que instrumentarlas.  
 


